
關於在職津，我想說的事…… 
 
致 扶貧小組委員會： 
 
 本會大致上樂見港府推出「低收入在職家庭津貼計劃 （下稱『在家津』）」，

唯其中」，有數點未真完善。詳述如下。 
 
 恕我直言，（入息中位數）50.0—60.0 的間距明顯值得商榷。根據幾項社會

調查的結果，現時入息$15,000 以下而又不是公屋住民之家庭在生活上存在不少

難關。他們往往面對無數財政壓力，尤其是住宅開支(skyrocketing 的租金!!!)更令

其百上加斤！ 
 
 此外，你們不得不承認：貧窮不是一組數字。所謂「生活質素(QOL)」也 
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不單只靠入息多寡去衡量、去評定。 
 
有無想過－並且感受過－板間房、房的居住品質多麼惡劣？有無想過這些家庭

缺乏勞動保障下，體魄健康、職安健、以至是兒童、少年照顧均無法健全？ 
 
 沒有，因為你只想到你自己。 
 
 因應如斯境況，我們鄭重建議： 
 
－ 將「在家津」的入息基準調整至"50-75.0"」 
－ 加強基層家庭之勞動保障、兒童照顧服務 
－ 落實「真標準工時」，不分工種及行業 
－ 以「先安置、後禁止」的方式終極房 
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 同時，本會亦呼籲各位議員在法案未顯重大瑕疵下，避免「費力把事拖」，

以免阻礙基層獲益。 
 
此致 委員會主席 
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(此意見書原為點字信，以下是中文譯本。)



 
會長 東陰功 敬上 
2015 年 12 月 4 日 
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